

ASAMBLEA
GENERAL 2022

**UNIENDO
ESFUERZOS,
CONSTRUIMOS
EL FUTURO**

Bogotá - Colombia



Ítem 5.2 de la Agenda

**Nominaciones de miembros para el
Comité de Nombramiento y
Gobernanza (NGC)**

Resumen

Como parte del proceso de escalonamiento de los órganos de gobierno, la Asamblea General tiene el deber de nominar a nuevos miembros y reconfirmar a otros miembros al Comité de Nombramiento y Gobernanza (NGC por sus siglas en inglés). Esto sigue un proceso bien definido establecido dentro de las Regulaciones de IPPF [(Regulación 3 (9)] y la política 1.7 de IPPF sobre los Términos de Referencia del NGC. El proceso requiere que al menos dos de los miembros existentes del NGC roten cada tres años. También establece que las nominaciones de los miembros del NGC sean conducidas por el propio NGC como órgano de gobierno que se auto renueva. Asimismo, el proceso establece que los nominados sean sometidos a la aprobación de la Asamblea General por mayoría simple de votos. Este documento destaca los antecedentes y el proceso seguido por el NGC antes de su presentación ante la Asamblea General. También presenta a los miembros del NGC cuya reconfirmación se somete a la Asamblea General para un segundo y último mandato.

Acción Requerida

Se solicita a la Asamblea General:

1- **nombrar** a Joyce Renee Ago Djanie y a Olivier Makambira para un primer mandato.

2- **reconfirmar** a los siguientes miembros del NGC para un segundo y último mandato: Neish McLean, Don Gunawardena, Isabel Serrano y Jona Turalde.

Antecedentes

Como parte de la Reforma de la Gobernanza Global de IPPF 2020, el entonces máximo órgano de gobierno de IPPF (el Consejo de Gobierno de IPPF) aprobó una serie de medidas para garantizar un proceso de escalonamiento para todos los órganos de gobierno recién establecidos que permitiera tanto la continuidad como la inyección de nuevas contribuciones.

Para esto, se espera que el Comité de Nominaciones y Gobernanza (NGC), como órgano de gobierno que se auto perpetua, renueve al menos a dos de sus miembros cada tres años. Esto debe hacerse teniendo en cuenta que no se permite que ningún miembro acumule más de dos mandatos y que, al llevar a cabo esta rotación, se preste atención al hecho de que los miembros restantes sólo estarían cumpliendo su último mandato. Por lo tanto, es fundamental definir correctamente los números para que se mantenga el equilibrio necesario dentro del Comité.

Proceso seguido

Al no existir un examen del desempeño de cada uno de los miembros del NGC al momento de seleccionar quiénes debían renunciar a presentarse a un segundo mandato sucesivo, el NGC decidió permitir a sus miembros auto nominar a aquellos que no se presentaran a un segundo y último mandato. Para ello, se ha tenido en cuenta la necesidad de mantener la necesaria continuidad de conocimientos y experiencia dentro del Comité. El Comité acordó que tres de sus actuales miembros se retiraran. Se seleccionaron los siguientes tres miembros cuyo mandato finalizará a finales de noviembre 2022 en la reunión de la Asamblea General de Bogotá:

- Talaat Latif
- Daniela Urquijo Defex
- Ramatou Hama

Tras las subsiguientes ausencias a varias reuniones, la Sra. Ramatou Hama renunció al NGC declarando su incapacidad para desempeñar eficazmente su papel como miembro. Con las decisiones ya tomadas sobre las personas que rotan, el NGC lanzó una convocatoria para candidaturas para cubrir las tres vacantes creadas. Este proceso se llevó a cabo a lo largo de los meses de agosto y septiembre 2022, periodo en el que se identificaron los dos candidatos siguientes como los nuevos miembros de NGC (véase el anexo A para las biografías):

- Joyce Renee Ago Djanie
- Olivier Makambira

No fue posible que el NGC cubriera las tres vacantes ya que la contratación del tercer miembro habría creado un NGC desequilibrado ya que una zona geográfica tendría dominancia. Se están tomando medidas para cubrir este



vacío y la Asamblea General tendrá la oportunidad de nombrar al tercer miembro para que la membresía del NGC esté completa.

A la vez que nuevos miembros se incorporan al NGC, cuatro de sus miembros actuales (véase el anexo B para las biografías) son objeto de una ratificación para un segundo y último mandato que comenzará a partir del 26 de noviembre de 2022 tras la clausura de la Asamblea General de Bogotá

Estos miembros son:

- Neish McLean
- Don Gunawardena
- Isabel Serrano
- Jona Turalde

Acciones esperadas

Se solicita a la Asamblea General que, mediante el voto por mayoría simple de sus miembros:

- 1- **nombre** a Joyce Renee Ago Djanie y Olivier Makambira como miembros del NGC para su primer mandato.
- 2- **ratificar** a Neish McLean, Don Gunawardena, Isabel Serrano y Jona Turalde para un segundo y último mandato.



Anexo A: Perfil de los nuevos miembros del NGC

Joyce Renee Ago Djanie (NGC)

Joyce Renee Ago Djanie, voluntaria de una AM, tiene más de diez años de experiencia luego de su graduación en Gestión de Proyectos. Antes de finalizar sus estudios, trabajó como voluntaria principalmente en la Planned Parenthood Association of Ghana (PPAG) durante ocho años y dirigió varias iniciativas para jóvenes en el país y fuera de él. Ha participado en varias campañas nacionales y grupos de trabajo. Anteriormente había trabajado con PPAG como Coordinadora de Programas. Actualmente trabaja con el African Women's Development Fund como Oficial de Programas. Tiene un máster en Asuntos Internacionales y una licenciatura en Psicología. Ha participado en varias formaciones en liderazgo, gestión de proyectos, diseño de proyectos, seguimiento y evaluación, y género y salud y derechos sexuales y reproductivos. Actualmente reside en Accra (Ghana).

Olivier Makambira (NGC)

Olivier Makambira, voluntario de una AM, es un joven profesional con más de cuatro años de experiencia trabajando en proyectos humanitarios y de desarrollo en África Oriental. Tiene un MBA del Centre of Excellence for Mining, Environmental Engineering & Resource Management (CEMEREM) de la Universidad de Taita Taveta. Desde 2018, Olivier ha servido como coordinador del centro del Movimiento Juvenil Afrika en Burundi. En Burundi y en toda África, Olivier ha defendido los derechos humanos y la SDRS durante más de cinco años. Actualmente es facilitador de comunidades de práctica en Share-Net International en Burundi. Comenzó en el Movimiento de Acción Juvenil, donde desempeñó un papel clave en materia de derechos sexuales y salud reproductiva para jóvenes y adolescentes. Fue miembro de la junta directiva de la Association Burundaise di Bien Etre Familiale (ABUBEF-IPPF MA). Actualmente reside en Burundi, en África Oriental.



Anexo B: Perfil de los actuales miembros del NGC para su ratificación

Neish McLean

Neish McLean, miembro externo, es Oficial de Programas para el Caribe en la Fundación Astraea. Neish apoya tanto al Fondo ACTIF como a GiveOut como asesor de subvenciones. Anteriormente, Neish apoyó al Fondo Internacional Trans en una función similar. Neish fue cofundador y primer director ejecutivo de TransWave Jamaica y fue vicepresidente de la United Caribbean Trans-Network. Entre las habilidades requeridas para el Comité de Nombramientos y Gobernanza, puede señalar el liderazgo en SDRS; la experiencia en la ejecución de programas; la movilización de recursos; y la experiencia en la promoción y el trabajo con el gobierno. Neish es caribeño y actualmente reside en Estados Unidos. En la actualidad es el Presidente del NGC.

Don Gunawardena

Voluntario de AM, Don Gunawardena es el expresidente del National Council at Family Planning Association of Sri Lanka. Anteriormente fue Oficial Honorario (Tesorero) de la Región de Asia Meridional (SAR) de IPPF hasta marzo de 2020. Don se tituló como contable en 1972 y ocupó responsabilidades ejecutivas en Carson Cumberbatch Group (CCPlc) entre 1990 y 2011, incluso como miembro de sus comités de auditoría, remuneración y nombramiento. Entre las habilidades requeridas para el Comité de Nombramientos y Gobernanza, Don puede señalar el conocimiento de la gobernanza a nivel internacional y nacional; el control financiero y la supervisión; y la gestión de riesgos. Don procede del sur de Asia y está basado en Sri Lanka.

Isabel Serrano

Voluntaria en una AM, la Dra. Isabel Serrano fue presidenta de la Federación de Planificación Familiar (FPFE) de España, durante 12 años. Es especialista en Obstetricia y Ginecología desde 1979. Entre 1994 y 2000, la Dra. Serrano fue Jefa de División responsable de los programas de Planificación familiar y promoción de la Salud materno-infantil y de la adolescencia en el Ayuntamiento de Madrid. Entre las aptitudes necesarias para el Comité de Nombramientos y Gobernanza, puede destacar la prestación de servicios entre pares; el conocimiento de la gobernanza



a nivel internacional y nacional; y el liderazgo en SDSR. La Dra. Serrano es europea, reside actualmente en España y ha pasado un tiempo viviendo en el extranjero, en Liberia.

Jona Turalde

Jona Turalde, miembro externo, es defensora de los jóvenes y miembro del grupo de orientación de SheDecides desde 2017. Es licenciada en Antropología por la Universidad de Filipinas, donde presidió su Sociedad de Antropología en 2018. Jona fue asesora de la investigación *Girls to the front: a snapshot of girl organising* de FRIDA Young Feminist Fund y MamaCash. Fue becaria junior en Adolescent and Youth Sexual and Reproductive Health and Rights (AYSRHR): Building Towards an Informed Investment Strategy Project Advisory Group for Youth Investment, Engagement, Leadership and Development (YIELD). Entre las aptitudes necesarias para el Comité de Nombramientos y Gobernanza, puede señalar sus conocimientos sobre la creación de redes de jóvenes y la acción juvenil, la recaudación de fondos y la movilización de recursos, así como su experiencia en la promoción y el trabajo con gobiernos. Jona procede del sudeste asiático y actualmente se encuentra en Filipinas. Jona sigue teniendo menos de 25 años en el momento de la renovación de su nombramiento.